

Hervé Calvez, un passionné

Bourg, rue de Kermat, début du siècle dernier.



Quelques photographies de la collection d'Hervé Calvez, retraçant quelques scènes de la vie Guiclanaise.

Hervé Calvez, agriculteur de métier, mais aussi grand amateur de photos, films et collectionneur dans l'âme... qui ne le connaît pas à Guiclan ? Tous les événements l'intéressent : fête folklorique, commémoration, élections, manifestation religieuse, fête de quartier, etc...

Une chance pour Guiclan de bénéficier d'une telle mémoire !

Hervé, nous aimerions savoir d'où vient cette passion pour la pellicule ?

Vers 15/20 ans, j'ai commen-

cé à conserver les articles de journaux relatifs aux communes de Guiclan et de Plouvorn. La vie de cette commune m'intéressait également car j'y étais à l'école libre jusque mes 12 ans. Vers 1973, j'ai commencé à filmer avec une caméra Super 8 mm. Ce n'est que vers 1978 que je me suis offert un appareil photo.

Quel est le but recherché dans toutes ces collections ?
J'aime rassembler tout ce qui fait l'histoire de notre région et de sa population : les événements importants mais aussi les photos de classe, les équipes sportives,...

Tout t'intéresse. Comment choisis-tu les thèmes de tes reportages ou de tes collections ?

La "motière bretonne" m'intéresse avant tout. Je choisis donc mes sujets en fonction de ça : la vie à Guiclan bien sûr, mais aussi tout ce qui se passe dans les communes voisines.

Quel est pour toi l'événement le plus intéressant que tu as couvert, comme disent les grands journalistes ?

C'est peut-être bête à dire, mais c'est un court métrage



que j'ai réalisé en 1980 sur la fabrication du cidre à Commana. Ce jour-là, j'avais été demandé pour trier des pommes de terre et je ne pouvais pas refuser. Mon projet de film semblait compromis. Heureusement, peut-on dire, la trieuse est tombée en panne et j'ai pu réaliser mon film. Ce film a été utilisé par la suite dans un concours de cinéaste amateur.

Comment procèdes-tu à l'archivage des différents documents, photos, films et cartes postales ?

Tout est classé par commune : classer est un bien grand mot, mais tout reste à portée de main dans des boîtes. Ainsi, je peux facilement retrouver ce que je cherche, car je suis souvent sollicité pour prêter mes documents.

Aurais-tu une demande particulière à faire aux habitants de Guiclan ?

Je souhaiterais que si des personnes possèdent des documents ou archives relatifs à Guiclan, elles me permettent de les voir et peut-être d'en faire une copie. Je les remercie d'avance.

Merci aussi à toi, Hervé de t'être prêté à ce petit questionnaire. Nous savons que tu préfères agir dans la discrétion, mais pour une fois... comme tu dis !

Continues de vivre ta passion, et ainsi d'enrichir notre patrimoine.

J.-M. C.

6 août 1944, arrivée des Américains à Croaz-Hent-ar-Rest venant de Kersaint-Gilly



Gwiniz war lec'h heiz, falla gounidez e Breiz
Blé après orge
c'est le plus mauvais semis en Bretagne.